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 Gemeinde Rastede 
 Der Bürgermeister 

Kinder-, Jugend- und Sozialausschuss 
 

N i e d e r s c h r i f t  
 
Gremium: Kinder-, Jugend- und Sozialausschuss - öffentlich 
Sitzungstermin: Montag, 02.07.2007 
Raum: Ratssaal des Rathauses 
Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 
Sitzungsende: 16:30 Uhr 
 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 
 
Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
 
 
Vorsitzender: 
 
 
Bürgermeister: 
 
 
Protokollführer: 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S  
 
Anwesend sind:  
  
Ausschussvorsitz  
Frau Marie-Luise Weber SPD  

ordentliche Mitglieder  
Frau Corinna Martens CDU  

Herr Reiner Wessels CDU  

Herr Wilfried Wefer CDU  

Herr Klaus Hillen UWG  

Frau Evelyn Fisbeck FDP  

Frau Sabine Koopmann SPD  

Herr Rainer Meyer SPD  

Frau Gudrun Oltmanns B90/Grüne  

  

beratende Mitglieder  
Frau Marion Paries-Erdmann  Kindergartenarbeit 

  

Verwaltung  
Herr Günther Henkel   

Herr Fritz Sundermann   

Frau Ulrike Hagendorff   

Herr Ralf Kobbe  Protokoll 

Frau Hanna Binnewies  Gleichstellungsbeauftragte 

  

Gäste  
Frau Britta Lübbers von der Rasteder Rundschau   

sowie 2 weitere Zuhörer  

 
 
Entschuldigt fehlen:  
  
ordentliche Mitglieder  
Frau Kerstin Druivenga-Kreitsmann SPD  

Herr Wolfgang Salhofen CDU  

beratende Mitglieder  
Herr Rudolf Meister  Seniorenarbeit 
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V E R Z E I C H N I S  D E R  T A G E S O R D N U N G S P U N K T E  
 
 
Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung der Sitzung 

 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit und der Tages-

ordnung 
 

3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 27.02.2007 
 

4 Ferienbetreuung für Rasteder Schulkinder; Antrag der FDP-Fraktion 
Vorlage: 2007/137 
 

5 Bezuschussung von Krippenplätzen - Bericht 
Vorlage: 2007/138 
 

6 Schließung der Sitzung 
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Tagesordnungspunkt 1 
 
Eröffnung der Sitzung 
 
 
Die Ausschussvorsitzende Frau Weber eröffnet die öffentliche Sitzung des Kinder-, Jugend- 
und Sozialausschusses um 16:00 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 2 
 
Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit und der Tages-
ordnung 
 
 
Die Ausschussvorsitzende Frau Weber stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie die Be-
schlussfähigkeit fest. Anwesend sind 9 stimmberechtigte Mitglieder. 
 
Der Kinder-, Jugend-, und Sozialausschuss beschließt: 
 
Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 3 
 
Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 27.02.2007 
 
 
Der Kinder-, Jugend-, und Sozialausschuss beschließt: 
 
Die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Kinder-, Jugend-, Sozialausschusses vom 
27.02.2007 wird genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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Tagesordnungspunkt 4 
 
Ferienbetreuung für Rasteder Schulkinder; Antrag der FDP-Fraktion 
Vorlage: 2007/137 
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Frau Fisbeck erläutert, dass die Ferienbetreuung für Grundschüler in nahezu allen Kommunen 
im Ammerland angeboten wird und eine ideale Ergänzung zur verlässlichen Grundschule dar-
stellt. Die Koordination sollte nach Möglichkeit im Rathaus beim noch einzurichtenden Fami-
lien- und Kinderservicebüro mit der Zielsetzung angesiedelt werden, in den Sommerferien 
2008 ein 14-tägiges verlässliches Angebot in der Zeit von 8 bis 13 Uhr anbieten zu können. 
 
Herr Sundermann stellt im Anschluss die in der Beschlussvorlage dargestellten umfangrei-
chen Ferienbetreuungsangebote vor und betont, dass die vom Tagesmütterverein „Bagira“ 
angebotene Ferienbetreuung in den Oster-, Sommer- und Herbstferien zuletzt nur noch von 4 
bis 5 Kindern in Anspruch genommen und aufgrund fehlender Nachfrage eingestellt wurde. 
Um eine Ferienbetreuung kostenneutral anbieten zu können, ist die Teilnahme von mindes-
tens 10 Kindern erforderlich.  
 
Frau Weber entgegnet, dass am Beispiel Hahn-Lehmden deutlich zu erkennen ist, dass die 
Nachfrage durchaus vorhanden ist. Allerdings ist es notwendig, ein attraktives Angebot zu 
schaffen, welches sowohl Kinder als auch Eltern anspricht. 
 
Auf Nachfrage von Frau Oltmanns erklärt Herr Sundermann, dass die Ferienbetreuung in 
Hahn-Lehmden in der Regel von Familien aus dem Einzugsbereich der Schule genutzt wird. 
 
Frau Koopmann und Herr Wefer begrüßen den Antrag und heben hervor, dass die Betreuung 
nach Möglichkeit außerhalb des Schulgebäudes erfolgen sollte. 
 
Herr Sundermann legt dar, dass sich die Räumlichkeiten in den Schulen aufgrund der Ausstat-
tung für die Ferienbetreuung anbieten. An anderer Stelle müsste eine entsprechende Infra-
struktur zunächst geschaffen werden. 
 
Frau Oltmanns betont, dass die Ferienbetreuung nicht nur für Kinder von berufstätigen Müt-
tern oder Alleinerziehenden angeboten werden darf, sondern allen Kindern offen stehen sollte. 
 
Frau Fisbeck macht deutlich, dass es Aufgabe des neue Familien- und Kinderservicebüros 
sein sollte, in den kommenden Monaten Planungssicherheit für das Jahr 2008 zu schaffen. So 
sollten bis zum Jahreswechsel Betreuungsangebote terminiert, Räumlichkeiten gesucht und 
Betreuer engagiert werden. 
 
Seitens der Ausschussmitglieder wird dieser Vorschlag einvernehmlich unterstützt. 
 
Auf weitere Anfrage von Frau Martens betont Herr Sundermann, dass es kein Problem dar-
stellt, ein entsprechendes Angebot frühzeitig vorzustellen. 
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Beschlussempfehlung: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, organisatorische Rahmenbedingungen für die Durchführung 
einer Ferienbetreuung für Grundschüler ab dem Jahr 2008 vorzustellen. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 9 
Nein-Stimmen:  
Enthaltung:  
Ungültige Stimmen:  
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Tagesordnungspunkt 5 
 
Bezuschussung von Krippenplätzen - Bericht 
Vorlage: 2007/138 
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Herr Sundermann stellt anhand einer Power-Point-Präsentation, die der Niederschrift als An-
lage 1 beigefügt ist, die aktuelle Situation bei den Krippen und Kindertagesstätten vor. Ergän-
zend zur Beschlussvorlage weist er darauf hin, dass vor dem Hintergrund der vorliegenden 
Zahlen für 2007 keine Erhöhung der Kindergartenentgelte erforderlich ist. 
 
Auf Nachfrage von Frau Weber im Hinblick auf die befristete Betriebserlaubnis der Kinder-
krippe in Südende legt Herr Sundermann dar, dass die Verwaltung bereits frühzeitig mit der 
weiteren Planung begonnen hat, sodass auch nach dem 31.07.2009 ein ausreichendes Krip-
penangebot vorgehalten werden kann. 
 
 
Beschluss: 
 
Die Ausführungen werden zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 9 
Nein-Stimmen:  
Enthaltung:  
Ungültige Stimmen:  
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Tagesordnungspunkt 6 
 
Schließung der Sitzung 
 
 
Die Ausschussvorsitzende Frau Weber schließt die öffentliche Sitzung des Kinder-, Jugend-, 
und Sozialausschusses um 16:30 Uhr. 


